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  令和元年９月定例教育委員会会議 

 

１．日 時 

  令和元年９月２６日（木）午後２時３０分～午後５時３０分 

 

２．場 所 

  河内長野市役所７階 行政委員会室 

 

３．出席委員 

  松本教育長、澤田教育長職務代理者、嘉名委員、藤本委員、尾上委員 

 

４．会議録署名委員 

  松本教育長、澤田教育長職務代理者、嘉名委員 

 

５．事務局出席者 

 宮阪教育推進部長、小川生涯学習部長、中田教育推進部理事、安田教育推

進部理事、井上生涯学習部理事、藤林教育総務課長、生田教育指導課長、大

谷教育指導課参事、阪本教育指導課参事、山本教育指導課参事、山崎文化・

スポーツ振興課長、伊藤文化財保護課長、森地域教育推進課長、有村図書館

長、武本教育総務課課長補佐、帯屋教育総務課庶務係長 

 

６．会議要録 

 開 会 

  松本教育長 

では９月２６日になりまして秋本番の季節になりましたけれども、これ

から市の文化祭をはじめ、さまざまな実りを感じられる行事が目白押しで

ございます。学校も運動会、体育大会、文化祭、遠足など行事が行われま

す。楽しみでもありますけれども、委員の皆様にはご協力願うこともあり

ますので、よろしくお願いいたします。行政の方では、９月議会が昨日２

５日に終了いたしました。 

本日は報告案件、追加の議決案件、それと議会の報告ほか、研修にて平
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成３０年度の教育の現状についてがありますので、長くなりますけれども

よろしくお願いいたします。 

それでは出席委員が定足数に達しておりますので、令和元年９月定例教

育委員会会議を開会いたします。 

 

（1）前回会議録の承認 

   松本教育長 

前回会議録について、何かご異議、ご質問などございませんか。 

   松本教育長 

特に意見がありませんでしたので、前回会議録を承認することといたし 

ます。  

 

（2）署名委員の指名 

松本教育長 

今回の会議録の署名は、私のほかに澤田教育長職務代理者と嘉名委員に

お願いします。 

 

澤田教育長職務代理者、嘉名委員 

   了解しました。 

 

（3）教育長報告 

松本教育長 

次に教育長報告にうつります。 

前回８月の２１日以降について報告いたします。まず８月の２３日金曜

日に大阪府都市教育長協議会夏期研修会が開催されました。大阪府教育委

員会と文部科学省への要望事項について協議をいたしました。８月２５日

の日曜日は、英語村フェスタ２０１９を見学いたしました。約９００名の

参加ということで、英語教育活動の興味、関心の高さを生かしたプログラ

ムであったと思います。８月２７日の火曜日は学校保健委員会、８月２８

日水曜日は南河内地区の少年補導員研修会が天野山金剛寺で開催され、来

賓として参加させていただきました。前後いたしますけれども、議会関係
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で申しますと８月２２日木曜日に福祉教育常任委員協議会、それから８月

３０日の金曜日から９月１０日、１１日そして２５日というところが本会

議、その間、９月１３日金曜日に福祉教育常任委員会、９月１７日の火曜

日は予算常任委員会、９月１８日の水曜日から２０日金曜日まで決算常任

委員会がございました。９月２２日の土曜日は、午後からぐるっとまちじ

ゅう博物館関連の催しで、講演会がキックスで開催されました。そのあと、

河内長野市の交通安全大会がラブリーホールでありましたので、参加させ

ていただきました。９月２４日は秋の交通安全運動で、三日市の駅前広場

でありました。以上教育長報告です、何かご質問はございませんか。 

それでは、この９月の議会で、嘉名委員の再任につきまして、市議会満

場一致で賛成で承認されました。また引き続きよろしくお願いします。 

 

嘉名委員 

はい。先ほど副市長から辞令をいただきました。１０月１日から３期目

です。７年、教育委員２期をつとめさせていただきました。 

７年前は教育の分野は明るくなく、どうしようかと思案していたのです

が、当時コミュニティスクールや、公共施設の再配置などの話があって、

そういうことの課題の中で是非ということでお引き受けしました。その間

に教育委員会制度自体が変わってしまい、総合教育会議などの経験もさせ

ていただきました。今また、働き方改革とか、LGBT の方々への対応な

ど、７年前には想像もつかなかったようなことが、たくさん課題として教

育現場にふってきていると思います。そういったところも含めこれからい

ろいろ教育委員会には新しい課題が出てくると思いますけれども、引き続

き皆さんと一緒に、河内長野の教育を良くしていければと思いますので、

よろしくお願いします。 

 

松本教育長 

以上教育長報告とさせていただきます。質問などございませんでしょう

か。つづいて、各委員から報告事項、情報提供ございましたらお願いいた

します。 
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松本教育長 

ないようですので、教育委員の報告を終わります。 

 

（4）報告案件（要旨） 

報告第６号「労働基準法第３６条に基づく労使協定の締結について」 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２５条第１項および教育

長に対する事務委任等に関する規則第３条第１項の規定に基づきまして、

平成３１年４月２５日付けで教育長が臨時で代理する議決を得た上で、

今回、放課後児童会１２箇所で締結を実施した旨の報告。 

協定の有効期間は、令和元年９月１日から令和２年８月３１日まで。 

 

(5）議事（要旨） 

松本教育長 

報告案件に続いて追加案件がございます。議案第９号「河内長野市三日

市幼稚園の新入園児募集停止について」でございます。説明をお願いしま

す。 

 

阪本教育指導課参事 

議案第９号「河内長野市三日市幼稚園の新入園児募集停止について」を

説明いたします。 

まず、以前より、三日市幼稚園新入園児募集停止、それから休園の方向

性についてご説明をさせていただきました。８月の庁議の了承を経て去る

８月２２日福祉教育常任委員協議会におきまして、募集停止それから休園

の方針について、各委員にご説明の方をさせていただきました。その後９

月の定例市議会や決算常任委員会でありますとか、福祉教育常任委員会の

方でも説明いたしましたが、質問の中には、０、１、２歳の保育所関係の

待機児童対策に三日市幼稚園を活用したらどうかというようなご意見が

ありましたが、三日市幼稚園の園児の募集停止等について、再検討を要す

る事案は特にございませんでした。 

現状のところでございますけれども、三日市幼稚園の在園児数、入園者

数というのは年々減っております。特にこの２年間ですが、平成３０年度、
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令和元年度につきましては、２年連続で入園児が１０名をきるような状況

となってきております。幼児教育で必要とされますのは、集団教育という

形になります。集団教育の中で、適正とされております人数というのが、

２０人から３０人くらいというような形でされておりますので、今現状の

中では、年長、年中の２クラスを合わせても２０人を下回っているような

状況となっております。園児減少の主な原因としては、何よりも少子化の

進行ということは間違いございません。あとは本市におきましては、以前

から私立幼稚園を誘致してまいりました。このような関係上、積極的に公

立の施設等で園児さんを獲得するようなことは行っておりませんでした。

また特に本市の場合につきましては、私立の幼稚園に行っても公立と同じ

ような同レベルの費用負担で私学に通える、というようなことに積極的に

推進してまいりましたところ、私学の特徴的な、特色のある教育を受けさ

せたいという保護者さんの方が多く、少子化と相まって公立の三日市幼稚

園を希望される方が減ってきているというような状況であります。 

今回の募集停止につきましては、説明いたしましたとおり、幼児教育の

中で集団教育で適正とされる人数には、今現在達しておりません。それか

ら今後においても、適正人数を確保するということが非常に困難な状態で

ございます。また、民間施設で受け入れ体制が整っていることから来年度

において、新入園児の募集を停止させていただくということでございます。 

それからまた、次年度につきましては、５歳児さんだけの教育となりま

すので、千代田台保育所でありますとか、三日市小学校との交流をすすめ

るなど、丁寧に適切に対応していきたいと考えております。それから、こ

の在園児さんが卒園された令和３年４月から概ね２年か３年を目安とし

まして、休園させていただく予定です。 

説明は以上でございます。ご審議の上、ご承認賜りますようよろしくお

願いします。 

 

松本教育長 

ただいまの説明につきまして、ご質問等ありましたらお願いいたします。 

澤田教育長職務代理者 

予定では、在園時が卒園したのち、令和３年４月から休園ですね。これ
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は廃園でなしに休園となったのは。 

 

阪本教育指導課参事 

元々廃園ということも考えておりましたけれども、昨今の子育て世帯、

幼児教育の制度の流れというのが非常に複雑でありまして、例えば無償

化など急に制度が変わってきたりします。このような状況を見据えて、

当面の間、しばらく様子をみさせていただきたいというところです。 

また場合によりましては、転入や三日市周辺の開発等の人口動向も見

定めないと、その時にいざ入園できる幼稚園がないということになりま

すと、非常に困ることも考えられます。 

また、少子化がこれから先どんどん進行していきます。現段階におい

ても出生数が減ってきているのですが、こうなってきますと、民間の保

育園であるとか、あるいは幼稚園が、募集する児童数を制限することも

考えられます。例えば、今３クラスで編成している所が、来年は２クラ

スでいいのではないかというような対応されるようなことも考えられま

す。現状では保育士さんの確保が非常に難しい状況でございますので、

確保できなければ、クラス数を減らすという考え方も出てくるかもしれ

ませんので、このあたりの状況をしっかりと見据える必要もあります。 

このようなことから、すぐに廃園するのではなく休園としたものであ

ります。また、休園期間中は、対象児童数や受入状況を確認しながら施

設活用についても考えていきたいと思っております。 

 

澤田教育長職務代理者 

よくわかりました。 

 

嘉名委員 

現在三日市幼稚園で働いている先生など、その後の処遇、休園中の状態

というのを教えてもらえますか。 

 

阪本教育指導課参事 

今正職の職員は、幼稚園教諭が２名。園長は嘱託員です。あと園務支援
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員で嘱託１名。アルバイト２名です。 

アルバイトにつきましては、今年度で終了でございます。嘱託の園務支

援員につきましては、当初から雇用年限が５年とさせていただいています

ので、今の在園児さん、４歳児さんが卒園する時までは今後の雇用の方は

させていただきたいとは考えています。正職の２名の方につきましても、

説明をさせていただいた中で、できれば保育所やあいっくで、今までの経

験を生かして活躍してほしいという説明はさせていただいています。 

場合によっては、教育委員会の事務局にということもあるかもしれませ

んが、ご本人の希望を丁寧に聞きながら、対応をさせていただきたいと思

っております。 

 

宮阪教育推進部長 

正職の方々は幼稚園の教員免許と保育士免許を持っておられますので、

今のような形で活躍していただけると考えております。 

非常勤の方々につきましては、来年度の必要仕事量をまず精査して、も

し幼稚園で可能であれば幼稚園で、そうでなければ契約上もう１年ある方

もおられますので、その方の場合は別のところでご活躍いただきたい、そ

のように考えております。 

 

松本教育長 

他にご質問等ありましたらお願いいたします。 

質問がないようですので、議案第９号「河内長野市三日市幼稚園の新入

園児募集停止について」を承認といたします。 

 

 (6）その他報告（要旨） 

宮阪教育推進部長、中田教育推進部理事、安田教育推進部理事、 

小川生涯学習部長 

令和元年９月河内長野市議会定例会にかかる質問通告と答弁の要旨に

ついて 

 （別添資料により説明） 
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中田教育推進部理事 

英検の実施について 

 

生田教育指導課長 

全国学力・学習状況調査の結果について 

指導要録の様式の改訂について 

 （別添資料により説明） 

 

伊藤文化財保護課長 

ぐるっとまちじゅう博物館 2019～謎の城烏帽子形城を攻略せよ～ 

旧三日市交番 秋期特別展示「三日市のだんじり」 

ふるさと歴史学習館展示「昭和と百兔庵～村松百兔庵コレクション～」 

天野山金剛寺国宝特別公開 

天野山金剛寺の多宝塔がピンク色に 

（別添資料により説明） 

 

有村図書館長 

ネーミングライツパートナーの優先候補者を決定 

図書館の蔵書点検（休館）等のお知らせ 

生活に役立つ図書館講座 

図書館 資料展示について 

（別添資料により説明） 

 

閉 会 

松本教育長 

  以上で９月定例教育委員会を閉会します。 
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令和元年１０月定例教育委員会開催日程 

 

１．日 時 

  令和元年１０月２１日（月） 午前１０時００分開催 

  ※開始時間については、審議案件の件数により変更あり。 

 

２．場 所 

  河内長野市役所７階 行政委員会室  
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教育長報告（令和元年８月２２日～令和元年９月２５日）  別 紙 

 

８月２２日（木） 

８月２３日（金） 

８月２５日（日） 

８月２７日(火) 

 

８月３０日（金） 

９月２日（月） 

９月３日（火） 

９月７日（土） 

９月１０日（火） 

９月１１日（水） 

９月１３日（金） 

 

 

９月１７日（火） 

９月１８日（水） 

９月１９日（木） 

９月２０日（金） 

９月２１日（土） 

９月２４日（火） 

９月２５日（水） 

 

 

 

 

 

 

福祉教育常任委員協議会 

都市教育長協議会夏季研修会(アウィーナ大阪） 

英語村フェスタ 2019（キックス） 

庁議 

学校保健委員会 

市議会本会議 

交通事故を無くす運動連絡協議会 

部長会 

言葉きらめき Festival（キックス） 

市議会本会議 

市議会本会議 

市教頭会 

福祉教育常任委員会 

都市環境・経済常任委員会 

予算常任委員会 

決算常任委員会 

決算常任委員会 

決算常任委員会 

庁内人事会議 

庁議 

市議会本会議 

 

 

 

 


